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ATA DA 30ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 29 DE MAIO DE 2014 

DVD A29/2014 
 

Aos vinte e nove dias do mês de maio de dois mil e quatorze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a TRIGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
– 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) e Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e secretariada pelos Vereadores Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro). Às quinze horas e sete minutos, o Vereador Evilasio 
Santana Santos (Bahia) assume a presidência e verificando a presença dos Vereadores 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), informa que, consoante o disposto no § 3º, do art. 106, do Regimento Interno, 
aguardará quinze minutos para nova verificação de presença dos senhores Vereadores. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). Às quinze horas e quatorze minutos, o Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
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Lagoa). APROVADA a Ata da 29ª Sessão Ordinária, realizada em 27 de maio de 2014; e 
da 15ª Sessão Solene, realizada em 21 de maio de 2014. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 608/14 (6239) Resposta à Cota 12/2014, 
referente ao PL 35/2014, de iniciativa do Executivo, que autoriza a outorga de concessão 
do serviço de remoção e guarda de veículos infratores, e dá outras providências [CIENTE. 
JUNTE-SE AO PROCESSO]. CRAISA 778/14 (6238) Encaminha Relatório Descritivo de 
Pagamentos do 1º Trimestre do exercício de 2014 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 06/14 (6237) 
Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 41/2014 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra que, conforme combinado pelos vereadores, na 
reunião de segunda-feira, para que o vereador tenha direito de justificar suas proposituras 
terá de protocolá-las até as 15:00h. Todavia, indaga se os vereadores desejam flexibilizar 
o acordo feito para a presente sessão, começando a valer o que foi determinado, a partir 
da próxima sessão. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite) entende que a regra é dura, porém deve ser seguida, razão pela qual protocolizará 
suas proposituras depois do horário estabelecido, não usará a tribuna para justificá-las, 
mas cumprirá o acordo. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) fala 
que a discussão se deu por conta do horário de início da sessão, às 15:00h, e o horário 
das proposituras indicará se o vereador estava na Casa, antes do início da sessão. 
Todavia, indaga se os vereadores desejam fazer um acordo para flexibilizar a regra para a 
presente sessão, começando a valer o que foi determinado, a partir da próxima sessão. 
Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) fala que respeita o 
posicionamento e considera importante que haja disciplina, mas esqueceu de comunicar 
sua secretária, razão pela qual solicita que o presidente faça o comunicado, por escrito, 
aos vereadores, para que a assessoria de todos possa tomar conhecimento. Assevera que 
concorda com a decisão tomada pelos vereadores e assume que a falha foi sua e não de 
sua assessoria. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) concorda e diz 
que fará o comunicado a todos os gabinetes informando que para que o vereador tenha 
direito de justificar suas proposituras, terá de protocolá-las até as 15:00h, e as que forem 
protocoladas após as 15:00h serão lidas, mas não darão o direito de o vereador utilizar a 
tribuna para justificá-las. Considera que essa é uma forma de prestigiar os vereadores que 
chegam até as 15:00h, cumprindo o horário regimental. Pela ordem, a Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) manifesta-se favorável à flexibilização 
do acordo na presente sessão, passando a vigorar na próxima, mas concorda com a 
solicitação feita pelo Vereador Zacarias para que o presidente informe por escrito. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que o comunicado será 
feito, por escrito. Coloca que a ideia é fazer constar essa mudança no Regimento, para 
que valha para a posteridade. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) indaga se o comunicado não foi passado ainda. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) registra que foi comunicado, verbalmente, ao Plenário. Foi 
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reforçado na sessão passada e, agora, farão por escrito. O Vereador Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) fala que espera que na próxima terça-feira comece a viger a regra, 
para que não se volte atrás no que é combinado. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) registra que em virtude de acordo feito na presente sessão, a partir de 
terça-feira valerá o acordo feito na reunião dos vereadores. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 418/13 (6277) Indicação 
para poda da árvore localizada em frente ao nº 384 da Avenida Queiroz Filho, Parque 
Industriário; 783/14 (6278) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da 
Rua Ana Cintra, Jardim Silvana; 784/14 (6279) Indicação para manutenção dos 
parquímetros localizados na região da Vila Assunção; 785/14 (6280) Indicação para 
fiscalização de trânsito no canteiro localizado entre as ruas Virgílio e Camões, Vila 
Silvestre; 953/13 (6281) Indicação para pintura de faixas entre as ruas Luiz Silva e 
Andrade Neves, Vila Helena. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 
3178/13 (6240) Requerimento com abaixo-assinado dos comerciantes estabelecidos na 
Praça IV Centenário s/n, Centro, solicitando estudos para a construção de um banheiro 
público; 1962/13 (6241) Indicação para repintura das faixas de pedestres existente em 
frente ao nº 194 da Rua Nova York, Bairro Camilópolis; 997/13 (6242) Indicação para 
remoção do entulho depositado na altura do nº 400 da Rua Clara, Bairro Camilópolis; 
663/13 (6243) Indicação para remoção do entulho depositado na Praça Maria Quitéria, em 
frente ao nº 132 da Rua Taubaté, Bairro Camilópolis; 2746/13 (6244) Indicação para que 
seja feita vistoria da Vigilância Sanitária na EMEIEF Professora Eliane Cena Chaves Maia, 
localizada na Rua Petrogrado nº 01, Jardim Santo Alberto, pois há foco de dengue 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 245/13 (6266) Indicação para limpeza e 
desratização do Córrego Taioca, Jardim Cambui; 1670/13 (6267) Requerimento de 
informações acerca de terreno localizado entre a Avenida Capitão Mário Toledo e Avenida 
Queiroz Filho, final da Rua Guerra Junqueira; 1630/13 (6268) Indicação para implantação 
de sinalização escolar em frente ao Colégio Sales Ribeiro, localizado na Rua Anhaia nº 
311, Vila Curuçá; 1724/13 (6269) Indicação para promover campanhas de doação de 
sangue no Centro Administrativo e outras repartições municipais; 1354/13 (6270) 
Requerimento de informações acerca de Indicação protocolada nesta Casa de Lei sobre a 
implantação de faixa de retenção e recuo exclusiva para motos [JUSTIFICADAS as 
proposituras pela autora]. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO 
GÁS) 786/14 (6282) Indicação para instalação de câmeras de monitoramento nas ruas e 
adjacências que compõem a entrada e saída do Sítio dos Vianas; 703/13 (6283) Indicação 
para arrumação de calçada, reforma da mureta, colocação de alambrado e revitalização do 
espaço público denominado Campo da Viela Vasco da Gama, localizado na Travessa 
Vasco da Gama, altura do nº 43, Vila João Ramalho; 1564/13 (6284) Indicação para 
capinação e limpeza de calçada da rua dos Amoritas, altura do nº 171, Jardim do Estádio; 
163/13 (6285) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Toledana, 
Jardim Santo André; 2499/13 (6286) Indicação para capinação e limpeza da praça 
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localizada na Rua Carina, altura do nº 411, Jardim Oriental. ASSUME A PRESIDÊNCIA A 
SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 72/14 (6261) Indicação para 
poda da árvore localizada na Rua Tupã, em frente ao nº 81, Vila Curuçá; 875/13 (6262) 
Indicação para capinação e limpeza do terreno localizado na Rua Confúcio com Rua 
Medrado, Vila Camilópolis; 3087/13 (6263) Indicação para tapar buracos na Rua Monteiro 
Lobato, altura do nº 201, Vila Guarani; 1987/13 (6264) Indicação para tapar buracos na 
Rua Somália, em frente aos nºs 160, 196 e 431, Parque Novo Oratório; 1113/13 (6265) 
Requerimento de informações sobre a obra realizada na Rua Anhanguera, Vila Curuçá 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) E DIVERSOS VEREADORES 1042/06A (6171) Emenda 
Modificativa visando a alterar a redação do art. 1º do projeto de Lei CM 92/2014 [ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 1205/13 (6257) Indicação para desratização nas imediações da Rua Procópio 
Ferreira, Jardim Ipanema; 1241/13 (6258) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua 
João Evangelista de Paiva, Bairro Campestre; 113/13 (6259) Indicação para manutenção 
da sinalização horizontal, especialmente a pintura de faixas de travessia de pedestres que 
estão apagadas em toda a extensão da Avenida Valentim Magalhães, Vila Guarani; 466/14 
(6260) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de intensificação 
do policiamento no Bairro Campestre, nas imediações das ruas Simão Jorge, Marina, 
Jaguarão, Conselheiro Justino e do Contorno, especialmente nas manhãs de sábado, 
entre 6:00h e 14:00h, durante a realização de feira livre [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) E 
DIVERSOS VEREADORES 782/14 (6256) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Congratulações com o Sr. Paulo Pinheiro, Prefeito de São Caetano do Sul, pela queda de 
46% nos índices de roubos e furtos de veículos no Município [JUSTIFICADO pelo 
Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano)] . VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1999/13 (6295) Indicação para tapar 
buracos na Rua Francisco Masini, Jardim Irene. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 797/14 (6305) Requerimento de informações acerca de 
estudos para liberação das reformas dos jazigos do Cemitério de Paranapiacaba 
[JUSTIFICADA PELO AUTOR]. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) 791/14 (6296) Indicação para, em caráter de 
urgência, reposição de tampa do poço de visita existente no cruzamento das avenidas 
Manoel da Nóbrega com Alexandre de Gusmão, Parque Marajoara; 792/14 (6297) 
Indicação para remoção de árvore na Rua Própria, em frente ao nº 39, Parque João 
Ramalho; 791/14 (6298) Indicação para instalação de sinalização horizontal e vertical no 
cruzamento das avenidas Manoel da Nóbrega com Alexandre de Gusmão, Parque 
Marajoara; 793/14 (6299) Indicação para remoção de árvore na Rua Asclépias, em frente 
ao nº 140, Vila Curuçá. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
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ZACARIAS) 794/14 (6300) Indicação para instalação de semáforo e sinalização viária 
indicativa de travessia de pedestres na Avenida Carlos Gomes, esquina com a Rua 
Hermínia Lopes Lobo, Vila Palmares; 1044/13 (6301) Indicação para mudança do ponto de 
ônibus da linha B-47, localizado na Rua Hermínia Lopes Lobo, Vila Palmares; 3059/13 
(6302) Indicação para imediata disponibilização de médico clínico, pediatra e enfermagem 
na Unidade de Pronto Atendimento – UPA da Sacadura Cabral, localizada na Rua Lauro 
Müller nº 354, Vila Sacadura Cabral; 795/14 (6303) Indicação para frequência maior de 
dias em que são realizados serviços de varrição de ruas na região da Vila Sacadura 
Cabral; 796/14 (6304) PLCM 100/2014 visando a instituir o Dia do Profissional de Recursos 
Humanos, a ser comemorado anualmente no dia 3 de junho [À COMISSÃO DE JUSTIÇA] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) E DIVERSOS VEREADORES 798/14 (6306) Requerimento 
visando a inserir em Ata Voto de Aplauso ao Tenente-Coronel da Polícia Militar Fábio de 
Jesus Leite por sua história de vida e nossa cidade e por sua promoção por perecimento 
ao posto mais almejado da PM. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) 788/14 (6288) Indicação para intensificação de rondas policiais na 
Vila América; 523/13 (6290) Indicação para limpeza e capinação na Estrada da Cata Preta, 
atrás da creche e do posto de saúde, Vila João Ramalho; 1621/13 (6291) Indicação para 
viabilizar a redução de velocidade no cruzamento das ruas Paulo Novaes, do Amaro e 
Guarará, Vila Junqueira; 789/14 (6292) Indicação para capinação e limpeza no terreno da 
Travessa Zombezi, em frente ao nº 02, Vila Luzita; 787/14 (6287) PLCM 98/14 que dispõe 
sobre “conferir denominação ao CEO – Centro de Especialidades Odontológicas da 
Alameda Vieira de Carvalho, acrescendo o nome do Dr. José Carlos Louzada e dá outras 
providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. Pela ordem, o Vereador Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e, em virtude de não ter 
tido como justificar suas proposituras, registra que apresentou propositura de grande 
relevância, pedindo câmara de monitoramento na entrada e na saída do Sítio dos Vianas, 
pois o local está um caos, pois alguns vagabundos roubam motos e levam para o Sítio 
para ficarem andando lá. Fala que não tem medo de bandido, que foram a sua casa 
tentando inibi-lo alegando que o vereador tem amizade com a Polícia. Registra que é 
amigo do Lôbo e do Juliano, que são da Polícia. Considera que a instalação de câmaras 
facilitará na identificação das motos que entram e saem. Parabeniza o Vereador Marcos 
Pinchiari pela atitude adotada, pois a Polícia precisa ser valorizada. Registra que 
vagabundo tem de ser tratado como vagabundo. Entende que o ser humano precisa ser 
valorizado. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) solicita a 
retirada do PLCM 91/14, protocolo 5826, pendente de parecer, sendo deferido pelo 
Presidente. Prossegue a leitura do expediente: VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 2341/13 (6249) Indicação para poda da árvore localizada na 
Rua Martim Pinheiro, Jardim Irene; 780/14 (6250) Indicação para recuperação asfáltica da 
Rua Victor Brecheret, Jardim Irene; 1555/13 (6251) Indicação para recuperação asfáltica 
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da Rua Marte, Jardim Irene. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 338/13 (6272) Indicação para sinalização de solo na confluência 
da Rua Olímpia com Rua Matilde, Vila Camilópolis; 1123/13 (6273) Indicação para redução 
de velocidade de veículos na Rua Éden com Rua dos Vicentinos, altura do nº 211, Jardim 
Santo André; 1581/13 (6274) Indicação para tapar buraco em toda extensão da Rua 
Matilde, Vila Camilópolis; 338/13 (6275) Indicação para tapar buraco na Rua Olímpia, em 
frente ao nº 784, Vila Camilópolis; 507/14 (6276) Indicação para tapar buraco na Rua 
Jaguarão com Rua Conselheiro Justino, Bairro Campestre. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 663/13 (6252) Requerimento de informações sobre 
o projeto para terreno localizado na Rua Maria Quitéria com Rua Taubaté, Bairro 
Camilópolis; 489/13 (6253) Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Avenida 
Engenheiro Olavo Alaysio de Lima e adjacências, Parque das Nações, solicitando 
providências para que não haja mais, na região, a realização de bailes “funk” e/ou eventos 
desse tipo; 781/14 (6254) Indicação para destinação de sobras de terrenos públicos para 
que as comunidades locais possam cultivar hortas comunitárias; 464/13 (6255) 
Requerimento de informações sobre o atendimento odontológico na unidade de Saúde Dr. 
Moisés Fucs, localizada na Rua Alexandreta, Jardim Santo Antonio [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 154/14 (6271) Requerimento visando 
a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento de Talita Aparecida Ribeiro dos Santos, 
ocorrido em 26 de maio do corrente [JUSTIFICADO pelo Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo)]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 
790/14 (6294) PLCM 99/14 dispondo sobre a instituição do Dia Municipal da Trabalhadora 
e do Trabalhador Metalúrgico [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 1019/13 (6245) Indicação para melhorias na 
Rua Aristides Lobo, Jardim Irene; 3297/13 (6246) Indicação para desinsetização e 
desratização no Boulevard Itambé, Centro; 207/13 (6247) Indicação para tapar buracos na 
Rua dos Dominicanos, Jardim Santo André; 779/14 (6248) Indicação para tapar buracos e 
recapeamento asfáltico na extensão da Rua Cristóvão Jaques, Vila Rica [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 799/14 (6307) Requerimento de informações precisas sobre o Programa Bolsa 
Atleta que está para ser implantado na cidade; 751/14 (6308) Indicação para desratização 
em viela localizada ao lado do nº 221 da Rua Mombaça, Vila Luzita; 800/14 (6309) 
Indicação para agilização do encaminhamento do Decreto do Executivo Municipal que trata 
da redução dos valores das taxas de ligação de água e isenção da mesma para famílias 
carentes; 801/14 (6310) Indicação para revitalização na área de lazer existente no 
entroncamento da Rua Saracanta com Euzébio de Queiroz, Jardim Irene; 801/14 (6311) 
Indicação para manutenção emergencial dos bancos existentes na área de lazer existente 
no entroncamento da Rua Saracanta com Euzébio de Queiroz, Jardim Irene. Pela ordem, o 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e passa a palavra ao Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo), o qual 
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traz o encaminhamento sobre o problema dos precatórios. Comunica que o Prefeito irá 
publicar novo edital sobre a Câmara de Compensação, abrindo novo prazo para que os 
precatorianos que quiserem possam se inscrever, portanto, no começo da próxima semana 
será publicado novo edital abrindo prazo para adesão à Câmara de Conciliação de 
Precatórios àqueles que desejarem. Informa que também será mudado o Anexo I, pois, no 
atual, somente o advogado pode assinar o requerimento, pois, em que pese a grande 
maioria dos precatorianos estar em três processos, cada qual com advogados diferentes, 
nenhum advogado assina o requerimento para os precatorianos, para que os honorários 
advocatícios sejam maiores, mas com o novo edital quem assinará o requerimento será o 
precatoriano. Por último, informa que o Vereador Lôbo agiu corretamente fazendo 
requerimento acerca da Praça Maria Quitéria. Deixa claro que não é contrário à construção 
de horta comunitária, assim como o Vereador Leite também não é. Apenas é contrário à 
forma como foi feita, pois o terreno foi invadido, foi despejada terra e o terreno cercado 
com arame farpado. Fala que as famílias que residem naquela rua temiam que houvesse a 
invasão do terreno. Ressalta que não é contra a horta, assim como o Vereador Eduardo 
Leite, mas, sim, contra a maneira como estava sendo feita. Após a leitura, as Indicações 
foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. 
Às 16h49min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PMDB PRP DEM PRB PROS PT 
PDT PSB PV SOL]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Fala que essa questão dos terrenos da Prefeitura é emblemática, pois nem ela sabe 
quantos terrenos tem, num descaso com o patrimônio municipal, em que pese haver 
entidades que precisam de sede, associações comunitárias que precisam de um campinho 
de futebol, de uma quadra, área de lazer, clube de dança ou coisa que o valha, os terrenos 
estão abandonados, sendo que a Prefeitura não os usa nem deixa que usem. Considera 
fundamental que o Prefeito faça um levantamento. Cita o terreno da Lourenço Rondinelli, 
que está em demanda judicial, por negligência da Prefeitura que deixou o patrimônio 
público abandonado por décadas, assim como um terreno na Avenida Industrial, servindo 
para a criminalidade e de perturbação pública. Sugere a venda desse patrimônio público 
abandonado e que esse dinheiro possa ser mais bem aplicado. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Considera importante a prorrogação 
do prazo para que o precatoriano possa definir o que quer. Todavia, lamenta a situação a 
que chegou o precatoriano, que sai derrotado, ao ter de abrir mão de 50%, além de pagar 
honorário advocatício e ter desconto de Imposto de Renda, pois, por desespero, terá de 
fazer o acordo, numa tentativa de receber o direito trabalhista, enquanto está vivo. Sobre o 
Instituto de Previdência, fala que até hoje aguardam posicionamento sobre o Hospital 
Christóvão da Gama e outras clínicas que deixaram de atender aos servidores públicos, os 
quais, lamentavelmente, não têm mais o direito de escolher o profissional que irá atendê-
los, além de o atendimento estar pior a cada dia. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – Sobre matéria do Diário do Grande ABC, do dia 24 de 
maio, sob o título “Bonome diz combater coronelismo”, relata que, hoje, o Sr. Nilson 
Bonome é presidente da Comissão Provisória do PMDB, que é provisória somente no 
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nome, e ele está na presidência há dois anos e três meses e tem a desfaçatez de falar 
que, em outubro, fará convenção. Lê art. 42, do Estatuto do PMDB, dispondo que a 
comissão provisória só pode ser renovada por duas vezes para, depois, ser realizada a 
convenção, sendo que a primeira provisória foi nomeada em 28 de fevereiro de 2012, e o 
Sr. Bonome não quis fazer convenção, pois perderia a convenção, por ter pouquíssimos 
aliados, e, com isso, deixaria a presidência da referida comissão. Lembra que o Sr. 
Bonome, por sua iniciativa, quis ser candidato a prefeito, obtendo votação insignificante, 
servindo de piada perante a cidade, e, agora, resolveu ser candidato a deputado e quer 
fazer a convenção porque não vai ter moral nem coragem de continuar sendo presidente 
da Comissão Provisória. Fala que o PMDB não existe mais em Santo André, pois seus 
membros não se reúnem mais, o partido não tem mais sede, apesar de o Sr. Bonome 
alegar que faz reunião semanal, sendo que este não compareceu na única reunião do 
partido, deste ano. Protesta que não participará de nenhuma reunião, enquanto o Sr. 
Bonome estiver como presidente da Comissão Provisória. Cita que o Sr. Bonome entrou 
com processo no PMDB de São Paulo em que o Sr. Bonome pedindo sua expulsão do 
partido. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Salienta que 
muitos pedidos foram feitos de instalação de semáforo ou redutor de velocidade na 
Estrada do Pedroso e, até agora, nada foi feito. Lembra que seis meses atrás um motorista 
perdeu o controle do carro colidiu com um poste e faleceu na hora, sendo que o 
passageiro veio a ser foi atropelado por um veículo que o arrastou até o Clube de Campo 
e, hoje, o veículo do pai do rapaz que faleceu em virtude do acidente colidiu gravemente 
com um ônibus na Estrada do Pedroso. Pede que o Departamento de Trânsito e a 
Secretaria tomem providências em relação ao problema da Estrada do Pedroso, colocando 
redutor de velocidade ou semáforo inteligente, porque vidas estão sendo ceifadas naquela 
avenida. Parabeniza o Prefeito e seus secretários, em especial Paulinho Serra, por terem 
atendido ao pedido dos moradores da Toledana e terem feito o asfalto reciclado em 
algumas ruas, pois, antes, a ambulância não conseguia entrar naquela rua. Comemora o 
fato de terem iniciado a instalação de iluminação pública no Núcleo Lamartine. Conclama o 
Departamento de Trânsito a atender os requerimentos que são feitos, pois a maioria diz 
respeito a locais próximos a escolas e Emeis. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), na qualidade de presidente da Comissão de Assuntos 
Relevantes do Guaraciaba, reforça que amanhã, dia 30, às 14:00h, no 1º andar da 
Prefeitura, haverá uma reunião sobre a questão do Tancão da Morte, Guaraciaba e 
convida os Vereadores Eduardo Leite, Tonho Lagoa, Donizeti Pereira e Almir Cicote a 
comparecerem, pois é importante dar encaminhamento a essa questão. Convida também o 
Vereador Marcos Pinchiari que participou de algumas reuniões. VEREADOR EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA) – Considera interessante a fala do Vereador Sardano, a 
respeito dos terrenos da cidade, pois são muitos terrenos abandonados, e cita um grande 
terreno na Avenida Pereira Barreto que está abandonado, e outro terreno na Rua 
Alemanha, próximo ao 10º Batalhão que está infestado por ratos e outros bichos 
peçonhentos, ao passo que a Administração paga altos valores pelo aluguel de prédios, 
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como o do prédio da SOSP. Fala que fará uma relação de todos os prédios que são 
alugados pela Administração para saber quanto dinheiro está sendo gasto com isso, 
dinheiro que poderia ser usado em remédio e melhorias no setor da saúde. Na sequência 
fala que está muito chateado e solicita que seja destituído da CPI, pois não participará de 
pizza nenhuma. Fala que na CPI da Craisa teve gente que não veio, assim como o pessoal 
da Casa também não quis fazer, não se sabe por quê. Considera que isso deixe o negócio 
com ar de maracutaia e não quer participar disso, razão pela qual fará também ofício 
pedindo sua destituição da CPI das Antenas. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) orienta o vereador a fazer o ofício comunicando a Presidência, a qual 
providenciará publicação em jornal, inclusive. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana 
Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, fala que sua indignação maior está 
nesses terrenos todos citados e comenta herança deixada pelo ex-prefeito com o aluguel 
do prédio da SOSP, no valor de R$200 mil mensais. Lembra que foi contra o pagamento 
de aluguel, assim como outros vereadores. Cita que o Prefeito Grana manifestou intenção 
de tirar a SOSP daquele prédio. Sugere que os vereadores façam um levantamento 
desses terrenos abandonados, a fim de melhorar a cidade. VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Registra que não é contra imigrantes no Brasil e 
poderia ocupar o terreno citado para construir moradia para essas 500 pessoas do Haiti 
que vieram para Santo André. Em seguida é exibido vídeo onde informa que para construir 
estádios e outras dependências para atender à Copa do Mundo no Brasil foram 
desalojadas 170 mil pessoas, bem como o dinheiro usado para essa infraestrutura deixou 
de ser aplicado nas áreas de educação, saúde e segurança. Em seguida fala que ver 
esses jovens protestando nesse vídeo vem à lembrança a época em que trabalhava em 
empresas de Santo André e que os trabalhadores também protestavam pela jornada de 40 
horas, pela Cipa e contra os baixos salários que recebiam. Em seguida, registra que é 
contra o dinheiro que foi mal gasto nessas construções para a Copa do Mundo, pois essa 
verba poderia ter sido revertida em melhorias para o povo brasileiro. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Primeiramente diz entender que a 
saúde enfrenta problemas no Brasil todo, defende mais investimentos nessa área e 
acredita que os investimentos em relação à Copa tenham sido equivocados. Em seguida, 
registra que a região do ABC é contemplada com a Casa Ronald McDonald de apoio à 
criança e ao adolescente com câncer construída graças ao trabalho de várias instituições 
filantrópicas da região. Fala ainda que esteve ontem no lançamento oficial da campanha 
do McDia Feliz, que tem 100% da verba revertida para o diagnóstico precoce e tratamento 
do câncer infantil no ABC. Em seguida é exibido vídeo do trabalho desenvolvido na Casa 
Ronald McDonald, bem como de algumas ações na Campanha McLanche Feliz. Finaliza 
pedindo para que os 21 Vereadores se cotizem para adquirir uma cota de 180 camisetas 
da referida campanha para colaborar com o tratamento dessas crianças e convida a todos 
para conhecer in loco o trabalho que é executado na Casa Ronald McDonald, situada ao 
lado da Fundação ABC e da Faculdade de Medicina. VEREADOR EDUARDO 
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MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Diz que retomará o problema da falta 
de água na região, pois isso demonstra a irresponsabilidade do Governo do Estado, que é 
o responsável pela Sabesp e vem causando muito transtorno para a população da Região 
Metropolitana do Estado de São Paulo. Fala ainda que a Sabesp priorizou o bolso dos 
seus acionistas em detrimento da população do Estado, não investindo em alternativas 
para o abastecimento de água e agora coloca a culpa na escassez de chuva, como se 
fosse uma questão celestial a falta de água no estado. Registra em seguida que a Sabesp 
veiculou propaganda só falando bem da empresa e não se preocupou em conscientizar a 
população sobre a importância de economizar água, diferente do Semasa, responsável 
pela distribuição da água fornecida pela Sabesp, que vem veiculando propaganda no 
sentido de pedir para a população economizar água. VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Primeiramente fala que o Vereador 
Bahia foi feliz em sua fala quando citou os aluguéis que a Prefeitura paga, que está em 
torno de R$7 milhões, mas é o município quem paga aluguel de quase toda estrutura que 
deveria ser do Estado, como é o caso de cinco distritos policiais, todos os cartórios 
eleitorais e do Governo Federal paga a metade do aluguel do prédio da Justiça Federal. 
Fala ainda que na questão da segurança pública a responsabilidade é do Estado e que 
não vem cumprindo com sua obrigação de forma satisfatória. Acerca da questão citada 
pelo Vereador Lôbo, fala que, como presidente da Comissão de Desenvolvimento Urbano, 
pedirá audiência pública para debater as áreas públicas pertencentes à Prefeitura que 
estão abandonadas e encontrar uma destinação para esses espaços e que em alguns 
pode, sim, ser construída horta comunitária, pois a Presidente Dilma destinou verba para 
horta familiar comunitária. Registra, em seguida, que todas as Unidades de Saúde Familiar 
pagam aluguel, mas que encontrou área da Prefeitura na Joaquim Lúcio para construir a 
Unidade que funciona na Av. Sorocaba e atende à população daquela região. Finaliza 
dizendo que o legado que a Copa deixará para o país é importante, pois os estádios não 
serão usados apenas agora, bem como os aeroportos que foram reformados ficarão à 
disposição da população e salienta que faz 64 anos que não tem Copa no Brasil. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Registra que torcerá para que o Brasil seja campeão mundial e espera que 
seja um momento de paz e que as pessoas se dirijam às ruas para torcerem em paz e não 
instigando a violência. Em seguida, informa ao Vereador Marcos Pinchiari que participou, 
no dia de hoje, de um seminário sobre doação de órgãos onde ficou sabendo que todos os 
transplantes são bancados pelo SUS, mesmo que o paciente esteja internado em hospital 
privado. Fala ainda que a Presidente Dilma inaugurou o Centro de Especialidades 
Odontológicas em São Bernardo e no dia 28 de junho inaugurará em Santo André 880 
moradias e 220 em Diadema, deixando claro que o Governo Dilma é comprometido com as 
camadas populares do país. Finaliza dizendo que é importante valorizar as coisas boas 
que estão sendo feitas por um Governo com o olhar voltado para os mais necessitados, 
para a população carente, haja vista os Programas Minha Casa Minha Vida, Brasil 
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Sorridente, Luz para Todos, ProUni e FIES e que, portanto, esse discurso de que tudo está 
ruim no país não procede. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA 
DE SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) – Lembra a Vereadora Bete que o discurso de que tudo está ruim 
sempre foi praxe do PT quando estava na oposição e entende que não deveria ser assim, 
que quem está fora do poder ataque quem está no poder, somente com cunho eleitoral, 
mas que, infelizmente, o Brasil já se acostumou com essa maneira medíocre de fazer 
campanha eleitoral. Registra ainda que vê boa vontade no Prefeito Grana, um Prefeito que 
vai para a rua e está no Orçamento Participativo, mesmo discordando desse tipo de 
processo pelo gasto que acarreta para o município, mas que agora a comunidade poderá 
se manifestar pelo Orçamento Participativo online. Salienta que o PT que sempre foi um 
partido que sempre prezou por ouvir a população cometeu um grande com relação à Copa 
do Mundo, pois o brasileiro deveria ter participado de um plesbicito para decidir se queria 
ou não a Copa neste país e acredita que a decisão teria sido afirmativa, dada a festa feita 
à época que o Brasil foi confirmado como sede da Copa. Fala ainda que o Brasil perdeu 
oportunidade de fazer reformas estruturais importantes, pois o país tem juros altos numa 
tentativa de conter a inflação, mas não consegue, e ao invés de diminuir aumentou o 
número de Ministérios e muitos outros cargos que foram criados inchando a máquina 
pública federal. Diz ainda que o Brasil não fez a reforma política, a Presidente falou de 
fazer chamamento público, cessaram-se as manifestações e ninguém mais falou sobre a 
assembleia constituinte para reforma política e nem reforma tributária. Registra que muitos 
que hoje estão fazendo discurso contrário ao Governo o fazem em virtude do momento 
eleitoral que o país vive, inclusive usando a Copa do Mundo em seus discursos. Lembra 
que o PT sempre defendeu a correção da tabela do Imposto de Renda, mas, hoje, não a 
faz. Cita que nenhum partido se preocupa em diminuir os cargos em comissão, o que 
reduziria os gastos. Finaliza dizendo que o partido que está fora do poder usa desses 
meios para fazer política, mas quando assume também não se esforça para fazer 
mudanças importantes, como foi o que aconteceu com o Partido dos Trabalhadores 
quando assumiu o governo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e defende que os Governos do PT 
vêm equacionando problemas de muito tempo atrás, enfatizando que o essencial a ser 
discutido é que quinze mil jovens de Santo André ingressaram na universidade, graças aos 
programas sociais governamentais – Prouni e Fies. Fala ainda das ambulâncias do SAMU 
e dos Centros de Especialidades Odontológicas, um investimento importante na área da 
saúde, bem como o Programa Minha Casa Minha Vida, que já beneficiou muitas famílias. 
Diz que a Copa do Mundo era um desejo do povo brasileiro, já que o Brasil é o país do 
futebol, explicando que o investimento feito em infraestrutura será utilizado depois, como 
os aeroportos. Conclama todos a esquecerem de um Brasil minúsculo que sempre dizia 
amém para os americanos e para a União Europeia, país esse que passou a ser 
respeitado no mundo inteiro, depois de o Lula chegar à Presidência da República, assim 
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como a Presidente Dilma. Protesta que o PV, no Congresso Nacional, não se empenhou 
junto com o PT na aprovação da reforma política, preferindo ficar a reboque do PSDB, 
assim como na reforma tributária. Fala que o Brasil não tem a maior carga tributária do 
mundo e discorda da retirada da CPMF, o que prejudicou muito o país e teve o apoio da 
oposição. Finaliza dizendo que o SUS é um exemplo de sistema de saúde que se destaca 
entre os demais países. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA). Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e recorda que o PT foi contrário à criação da CPMF, mas 
tornou-se favorável quando entrou no Governo. Fala que o PV lutou muito contra o novo 
Código Florestal, que foi um retrocesso e acarretou em mau uso dos recursos hídricos, 
salientando que o Governo do PT só é favorável a certos projetos que lhe convêm, 
portanto, considera estranho pôr a culpa no PV que tem pequena representatividade no 
Congresso. Enfatiza que há vinte e cinco anos o PV luta pela melhor utilização da água e 
hoje o que se vê são os problemas sérios de falta de água. Fala que trará na próxima 
semana material para discussão sobre a tabela do imposto de renda nos últimos governos, 
inclusive do FHC. Entende que muito é arrecadado com os impostos, porém, é mal 
aplicado no país. Lembra que Fernando Henrique Cardoso era respeitadíssimo também no 
mundo todo e inclusive acertou a questão econômica e que Lula fez carta-aberta ao Brasil 
comprometendo-se a manter a política econômica de FHC. Pela ordem, o Vereador Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, concorda com 
algumas falas do Vereador Donizeti, pois, na maioria das vezes, o partido que está fora do 
governo faz greve e manifestação para poder assumir o Governo e, na maioria das vezes, 
faz igual ou pior do que seu antecessor. Reafirma necessidade de nova alternativa no 
Governo, porque em todos os partidos há políticos competentes e responsáveis, bem 
como corruptos, por isso acredita numa mudança. Diz que alguns políticos ainda têm 
esperança no retorno do ex-presidente Lula, visto que a atual Presidente Dilma se perdeu 
em seu mandato, ao coligar-se com políticos corruptos. Acerca da Copa, afirma que a 
maior parte da população não conseguiu comprar os ingressos, pois isso será para poucos 
mais favorecidos, e a população nos dias de jogos será impedida de chegar próximo dos 
estádios, por conta das manifestações e insatisfações relacionadas à saúde e ducação 
públicas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – 
Registra que acabou de acontecer um óbito na Estrada do Pedroso, sendo que quinze dias 
atrás também ocorreu um óbito no local, e solicita a urgente instalação de lombofaixa, haja 
vista tantos acidentes com óbito na região. Lembra os Vereadores que a discussão 
relevante no artigo 94 precisa ser de temas para solução de problemas na cidade e não 
sobre as eleições de outubro e sobre Brasília. Comenta requerimento ao Prefeito de 
redução do custo abusivo para instalação de água, que é de até R$1,900, e isenção às 
pessoas carentes, o que ajudará as pessoas a saírem da clandestinidade. Acerca do 
Bolsa-Atleta, diz que serão enviados R$2,5 milhões para os atletas, que são apenas 
duzentos cadastrados, por isso pede informações sobre como será dividido esse valor 
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entre os atletas, qual a modalidade, o custo de cada atleta e o que eles representarão para 
santo André, em seu requerimento apresentado nesta sessão. JUSTIFICADA ausência do 
Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) por motivos particulares. Pela ordem, o 
Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e corrobora com a discussão levantada pelo Vereador Toninho de Jesus quanto à 
instalação de redutor de velocidade na Estrada do Pedroso, pedido esse que já foi feito por 
diversos Vereadores reiteradas vezes. Registra que a cada dia vidas têm sido ceifadas em 
virtude de acidentes naquele local, visto o trânsito ser violento. Relata que o pai que 
perdeu seu filho, poucos meses atrás, faleceu hoje, devido a um acidente de trânsito 
naquela região. Pede, com urgência, empenho dos Vereadores, do Prefeito e, 
principalmente, dos Secretários aos quais compete resolver o assunto. Finalizando, 
consigna sua indignação, esperando que providências sejam tomadas referentes à Estrada 
do Pedroso. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e reafirma que esta Casa é unânime no apoio ao pedido de 
implantação de lombofaixa na Estrada do Pedroso. Fala ao Vereador Toninho de Jesus 
que o valor absurdo da ligação de água e esgoto é tema de uma discussão antiga nesta 
Casa e, além disso, o Semasa cobra tarifa mínima, mesmo se não houver consumo de 
água, sendo que o valor arrecadado com essas taxas entra nos cofres públicos e não é 
destinado para a melhoria das condições da população. Discorda da cobrança da taxa de 
drenagem, estranhando cálculo usado na cobrança, muitas vezes já criticado nesta Casa e 
nada foi modificado. Finaliza criticando obras feitas pelo Semasa que não são de sua 
competência. Às 18h42min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus). O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) reforça convite para 
na próxima terça-feira, às 16:00h, participar de reunião com o Superintendente do Semasa 
e a Secretária de Assuntos Jurídicos e o Secretário de Relações Institucionais e Projetos 
Especiais, Tiago Nogueira, a fim de discutir a PPP e a ETA – Estação de Tratamento de 
Água. ITEM 1º - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 120/13, 
protocolo 010204, de autoria do Vereador Sargento Lôbo, visando à criação, na Guarda 
Municipal de Santo André, da Ronda Operacional com Motocicletas – ROMO. As 
Comissões de Justiça e de Segurança Pública exararam parecer verbal opinando pela sua 
aprovação. Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 002123. PROCESSO N.º 
2.492/06A - quorum: m.s. [ADIADO POR DEZ SESSÕES, a pedido do Vereador José 
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Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 121/13, protocolo 010205, de autoria do Vereador Sargento 
Lôbo, visando à criação, na Guarda Municipal de Santo André, da Ronda Operacional 
Municipal – ROMU. As Comissões de Justiça e de Segurança Pública exararam parecer 
verbal opinando pela sua aprovação. Apresentadas Emendas Modificativas, protocolos 
002124, 002125 e 002126. PROCESSO N.º 2.492/06A - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DEZ SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
3º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 43/14, protocolo 006121, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera o art.4º da Lei nº 9.552, de 26 de 
fevereiro de 2014 que autoriza o Serviço Municipal de Saneamento Ambiental de Santo 
André – SEMASA, a conceder desconto nas tarifas de água e esgoto cobradas pela 
Autarquia. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer nº 21/14 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 2.318/00 - quorum: M.A. [APROVADO 
POR DEZESSEIS VOTOS FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausência justificada: Ailton José de Lima (Ailton Lima); ausentes: Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ITEM 4º - SEGUNDA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 92/14, protocolo 005861, de autoria da 
Mesa Diretora, que concede reposição salarial aos servidores ativos e inativos da Câmara 
Municipal de Santo André. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o 
Parecer nº 17/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.042/06A - quorum: 
M.A. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) solicita 
dispensa da leitura da Emenda Modificativa 6171, sendo aprovada pelo Plenário sua 
solicitação. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) requer, 
também, regime de urgência e dispensa de parecer, sendo aprovada pelo Plenário sua 
solicitação. [APROVADA A EMENDA MODIFICATIVA 6171 POR DEZESSETE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
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Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus); ausência justificada: Ailton José de Lima (Ailton Lima); ausentes: Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)] [APROVADO O PROJETO POR DEZESSETE 
VOTOS FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausência justificada: Ailton José de Lima (Ailton Lima); 
ausentes: Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)] [Dispensada a apresentação 
de redação final, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação da PROPOSTA DE EMENDA À LEI 
ORGÂNICA DO MUNICÍPIO 05/13, protocolo 014509, de autoria do Vereador Ronaldo de 
Castro, que visa a alterar a redação do inciso VII do art. 22 e acresce um parágrafo único 
ao mesmo inciso da Lei Orgânica do Município. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N.º 3.693/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 6º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 74/01, protocolo 002774, de autoria 
do Vereador Donizeti Pereira, que dispõe sobre a limitação de horário de funcionamento de 
bares e similares localizados em rua de Zona A (predominantemente residencial) no 
Município. As Comissões de Justiça, de Desenvolvimento Urbano, de Cidadania e de 
Saúde apresentaram Parecer nº 03/2001 opinando pela sua aprovação. Apresentadas 
Emendas Modificativas, protocolos 003300 e 002284. PROCESSO N. 980/91C - quorum: 
2/3 [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 113/09, protocolo 004497, de autoria do Vereador Bahia, que dispõe sobre a 
implantação do 3º período no horário de atendimento das UBS (Unidades Básicas de 
Saúde) no município de Santo André e dá outras providências. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Saúde. PROCESSO N.º 2.170/09 - quorum: M.A. [ADIADO 
POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 8º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
56/13, protocolo 005482, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a 
reserva de vagas de estacionamento de shoppings-centers, centros comerciais e 
hipermercados para gestantes e pessoas com crianças de colo, no âmbito do Município de 



493 
 

Ata da 30ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Santo André, e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e 
de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 2.172/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 9º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 61/13, 
protocolo 005673, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a criação 
do Cadastro Municipal da Pessoa Portadora de Deficiência no Município de Santo André. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N.º 2.216/13 
- quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 10 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 65/13, protocolo 005898, de autoria do Vereador José Montoro 
Filho – Montorinho, que visa a denominar de “Parque Centro de Artes e Esportes 
Unificados Jaboticabeiras” (Parque CEU das Artes Jaboticabeiras), o logradouro público 
conhecido como Praça das Jaboticabeiras, localizado na Rua Engenheiro Alfredo 
Heitzmann Júnior com a Rua Birigui, Jardim Marek. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N.º 2.264/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 11 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 68/13, protocolo 006092, de autoria 
do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a adaptação de banheiros públicos e de 
fácil acesso para pessoas com deficiência, em centros esportivos e parques do município 
de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. 
PROCESSO N.º 2.310/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido 
do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 12 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 73/13, protocolo 007438, de autoria do 
Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a obrigatoriedade da existência de cadeiras 
de rodas em edifícios comerciais, hotéis e repartições públicas em que haja atendimento à 
população. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Cidadania. 
PROCESSO N.º 2.514/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido 
do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 13 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 75/13, protocolo 007440, de autoria do 
Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a obrigatoriedade das empresas que 
administram cinemas instalados em Santo André a ceder ao Poder Público, antes das 
sessões, um minuto para realização de Campanhas Socioeducativas. Pendente de parecer 
das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N.º 2.515/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 14 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 78/13, protocolo 007639, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre 
a proibição de cobrança pelo uso de estacionamento de veículos em estabelecimentos 
hospitalares. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de 
Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 2.543/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 15 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 80/13, 
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protocolo 007716, de autoria do Vereador Sargento Juliano, denominando a área 
localizada na Rua Santa Joana D’Arc com Rua São Judas Tadeu, na Vila Vitória de Praça 
Roque Vicenza. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 72/13 opinando pela sua 
rejeição. PROCESSO N.º 2.562/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 16 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 81/13, protocolo 007717, de autoria 
do Vereador Sargento Juliano, denominando a área localizada na Rua Adelino Fontoura 
com Rua Afonso Lopes, no Jardim Silvana de Praça Erundina A. Santos. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 2.563/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 17 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 90/13, 
protocolo 008360, de autoria do Vereador Sargento Juliano, visando a alterar a redação de 
artigos da Lei nº 7.537/97 de 23 de setembro de 1997, que dispõe sobre a regulamentação 
de uso e colocação das caçambas coletoras de entulho em via pública. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 
1.242/97 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 18 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 105/13, protocolo 009445, de autoria do Vereador Dr. Almir 
Cicote, visando a denominar “PONTE PREFEITO LINCOLN GRILLO” a estrutura situada 
na Avenida Antonio Cardoso, sobre o Rio Tamanduateí, ligando o Centro à Vila Curuçá. 
Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 2.924/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 19 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 130/13, protocolo 010277, de autoria do Vereador José Montoro Filho – Montorinho e 
demais Vereadores, que dispõe sobre o sistema de cobrança por tempo fracionado nos 
estacionamentos particulares do município de Santo André. Pendente de parecer da 
Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 1.342/95 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 20 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 133/13, protocolo 
010704, de autoria do Vereador Tonho Lagoa, que cria o Centro de Apoio e de Tradições 
Nordestinas no Município. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e 
de Educação. PROCESSO N.º 3.167/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 21 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 140/13, protocolo 
011213, de autoria do Vereador José Montoro Filho – Montorinho e demais Vereadores, 
visando a denominar Praça Mariano Ferreira dos Santos, o espaço de lazer, localizado no 
Núcleo Habitacional Nova Progresso. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N.º 3.230/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido 
do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 22 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 151/13, protocolo 012279, de autoria do 
Vereador Dr. Marcos Pinchiari, que dispõe sobre a instituição no âmbito do município de 
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Santo André do Dia de Enfrentamento à Fibromialgia, a ser realizada, anualmente, no dia 
12 de maio. As Comissões de Justiça e de Saúde apresentaram o Parecer nº 01/14 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 3.375/13 - quorum: m.s. [APROVADO]. 
ITEM 23 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 153/13, 
protocolo 012347, de autoria dos Vereadores Cosmo do Gás e Marcos Pinchiari, visando a 
denominar 'CEU das Artes José Cicote' o Centro de Artes e Esportes Unificados, situado 
entre as ruas Engenheiro Alfredo Heitzmann e Birigui, no Jardim Marek. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 2.264/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 24 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 156/13, 
protocolo 012910, de autoria do Vereador Luiz Alberto, que dispõe sobre a permissão de 
uso para fins de moradia, estabelece procedimento para retomada do bem público. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N.º 3.456/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco 
de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 25 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 158/13, protocolo 013164, de autoria do Vereador Cosmo do Gás, 
objetivando a obrigatoriedade de instalação de sinalização luminosa interna apontando as 
rotas de fuga, e dá outras providências, nos estabelecimentos comerciais e outros 
considerados "locais de reunião de pessoas" com lotação acima de 200 pessoas, no 
âmbito do Município de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 3.476/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 26 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 159/13, 
protocolo 013320, de autoria de diversos vereadores, visando a denominar "Parque 
Deputado José Cicote" o Parque Central, localizado na Rua Gamboa, nº 213, na Vila 
Assunção. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. Apresentada Emenda 
Modificativa, protocolo 006137. PROCESSO N.º 1.156/05 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 27 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 161/13, 
protocolo 013422, de autoria do Vereador Cosmo do Gás, objetivando a obrigatoriedade 
das empresas de transportes coletivos de Santo André em fazer a instalação e 
manutenção dos pontos de ônibus na cidade. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 1.339/06 - quorum: 
2/3 [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 28 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 162/13, protocolo 013456, de autoria do Vereador Luiz Zacarias, que dispõe sobre 
estabelecer orientações técnicas para a proteção, defesa e garantias dos direitos do 
contribuinte do Município de Santo André – SP e dá outras providências. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N.º 3.525/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 29 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
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CM 164/13, protocolo 013504, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre 
instituição da Feira de Livros e dá outras providências. Pendente de parecer da Comissão 
de Justiça. PROCESSO N.º 3.560/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, 
a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 30 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 166/13, protocolo 013553, de 
autoria do Vereador Cosmo do Gás, objetivando a obrigatoriedade de instalação de 
divisórias entre os caixas e o espaço reservado para clientes que aguardam atendimento 
nas agências bancárias do município de Santo André. Pendente de parecer da Comissão 
de Justiça. PROCESSO N.º 249/10 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 31 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 171/13, protocolo 014079, de 
autoria do Vereador Luiz Alberto, visando a denominar a futura Creche do Jardim Milena 
como Creche Maria Dolores Felipe Silva, que terá por objetivo atender as crianças do 
Jardim Milena, Jardim Las Vegas e região. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N.º 3.621/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido 
do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 32 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 175/13, protocolo 014129, de autoria do 
Vereador Sargento Juliano, que dispõe sobre nomeação da área localizada na Rua Rio 
Upariquera, entre os números 169 e 285, Parque Miami de Praça Osvaldo Raminelli. 
Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 3.634/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 33 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 180/13, protocolo 014432, de autoria da Vereadora Profª. Bete Tonobohn Siraque, que 
institui o Programa de Controle e Proteção às Vítimas de Violência Doméstica e dá outras 
providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. 
PROCESSO N.º 3.673/13 - quorum: m.s [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido 
do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 34 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 183/13, protocolo 014488, de autoria do 
Vereador José Montoro Filho – Montorinho, que estabelece a obrigatoriedade da execução 
de inspeção predial, nas edificações que especifica, sua periodicidade e dá outras 
providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de 
Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 1.747/94L - quorum: M.A. [ADIADO POR 
QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 35 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 03/14, 
protocolo 001267, de autoria do Vereador Cosmo do Gás, que dispõe sobre a instituição 
do "Mês do Futebol Amador" no âmbito do município de Santo André. Pendente de parecer 
das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N.º 80/14 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 36 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
04/14, protocolo 001189, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a Lei nº 9.122, 
de 31 de março de 2009, que instituiu o Programa de Parcerias Público-Privadas no 
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Município de Santo André. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 17/14 opinando 
pela sua aprovação. Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 003747. PROCESSO 
N.º 879/09 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 37 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 07/14, protocolo 001855, de autoria do Vereador Eduardo Leite, 
que proíbe a interrupção da execução de obras públicas que gerem impacto no trânsito da 
cidade de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 2.965/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 38 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 09/14, 
protocolo 001884, de autoria do Vereador Sargento Juliano, que dispõe sobre nomeação 
da área localizada na Rua São Judas Tadeu com Avenida Capitão Mario Toledo de 
Camargo, na Vila Vitória de Praça Roque Vicenza. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N.º 2.562/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 39 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 17/14, protocolo 002186, de autoria 
do Vereador Roberto Rautenberg, que institui no Município de Santo André o Passeio 
Ciclístico “Pedal Noturno” e dá outras providências. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 006227. PROCESSO N.º 220/14 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco 
de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 40 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 18/14, protocolo 002196, de autoria do Vereador Dr. Marcos 
Pinchiari, que dispõe sobre a proibição de corte no fornecimento de água tratada, no 
Município de Santo André, por falta de pagamento, nas sextas-feiras, sábados, domingos, 
feriados e no último dia útil que anteceder os feriados. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Saúde. PROCESSO N.º 2.604/09 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 41 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
19/14, protocolo 002200, de autoria do Vereador Eduardo Leite, autorizando a instalação 
do serviço de captação de órgãos no Centro Hospitalar Municipal de Santo André. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. PROCESSO N.º 3.162/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco 
de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 42 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 21/14, protocolo 002283, de autoria do Vereador Edson Sardano, 
dispondo sobre a proibição do consumo de bebidas alcoólicas nas dependências dos 
parques públicos do Município de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça e de Finanças. Apresentada Emenda Supressiva, protocolo 004852. PROCESSO 
N.º 1.032/07 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador 
José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 43 - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI CM 23/14, protocolo 002332, de autoria do Vereador 
Roberto Rautenberg, que altera o § 2º do art. 1º da Lei nº 9.303 de 23/12/2010, que proíbe 
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a comercialização e uso do cerol e dá outras providências. A Comissão de Justiça 
apresentou o Parecer nº 32/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.123/08 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco 
de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 44 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 24/14, protocolo 003199, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera a Lei nº 7.889, de 14 de setembro de 1999, que dispõe sobre a criação do Conselho 
Municipal de Desenvolvimento Econômico – CMDE. Pendente de parecer das Comissões 
de Justiça e de Finanças. Apresentada Mensagem Aditiva, protocolo 004345. PROCESSO 
N.º 3.272/97A - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 45 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI 26/14, protocolo 003799, encaminhado pelo Executivo Municipal, 
que dispõe sobre a denominação de “Avenida da Democracia”, o logradouro com início na 
Avenida dos Estados e término na Avenida Ribeirão do Oratório, no Município de Santo 
André. As Comissões de Justiça e de Educação apresentaram o Parecer nº 08/14 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 448/14 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 46 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 36/14, 
protocolo 002331, de autoria do Vereador Bahia, que dispõe sobre a implantação mediante 
convênio do Programa Municipal denominado “Centro Dia do Idoso – Viva a Melhor Idade” 
no Município de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de 
Finanças e de Cidadania. PROCESSO N.º 257/14 - quorum: M.A. [ADIADO POR 
QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 47 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 40/14, protocolo 
005767, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a abertura de crédito no 
Serviço Funerário do Município de Santo André e dá outras providências. As Comissões de 
Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer nº 20/14 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N.º 709/14 - quorum: M.A. [APROVADO POR DEZESSETE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus); ausência justificada: Ailton José de Lima (Ailton Lima); ausentes: Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ITEM 48 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 40/14, protocolo 002676, de autoria da Vereadora Prof.ª Bete 
Tonobohn Siraque, que institui a obrigatoriedade do uso de protetores de pescoço durante 
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a realização do exame de mamografia em toda a rede pública e privada no Município de 
Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Saúde. 
PROCESSO N.º 307/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 49 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 45/14, protocolo 003111, de autoria da 
Vereadora Prof.ª Bete Tonobohn Siraque, que dispõe sobre a isenção do pagamento da 
taxa de zona azul para idosos e deficientes físicos no Município de Santo André e dá 
outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. 
PROCESSO N.º 1.314/09 - quorum: 2/3 [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 50 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 47/14, protocolo 003221, de autoria do 
Vereador José Montoro Filho – Montorinho, visando a denominar Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) Otávio de Abreu, o equipamento localizado na Rua Amapolas, 
Jardim Alzira Franco. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 
374/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 51 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 49/14, protocolo 003289, de autoria do Vereador Dr. Almir 
Cicote, que institui o Dia Municipal da conscientização ao portador da Síndrome de Down. 
Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 416/12 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 52 - Discussão adiada e votação do PROJETO DE DECRETO 
LEGISLATIVO 05/14, protocolo 003222, de autoria do Vereador José Montoro Filho – 
Montorinho, que dispõe sobre a realização de Sessão Solene em que será outorgado o 
Título de Cidadão Andreense ao Senhor Lee Kou Tin. As Comissões de Justiça e de 
Educação apresentaram o Parecer nº 09/14 opinando pela sua aprovação. Apresentada 
Emenda Modificativa, protocolo 004717. PROCESSO N.º 375/14 - quorum: 2/3 [É lida 
Emenda Modificativa 4717 e encaminhada às Comissões de origem, sendo apreciada em 
regime de urgência e dispensa com de parecer, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] [APROVADA A EMENDA 4717 POR DEZESSETE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus); ausência justificada: Ailton José de Lima (Ailton Lima); ausentes: Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)] [APROVADO O PROJETO POR DEZESSETE 
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VOTOS FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausência justificada: Ailton José de Lima (Ailton Lima); 
ausentes: Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)] [Dispensada a apresentação 
de redação final, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
53 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 03/13, 
protocolo 001995, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, que visa a alterar dispositivos 
do Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo André no intuito de instituir Comissão 
Permanente de Fiscalização de Contratos, Convênios, Parcerias, Ajustes e Consórcios e 
dá outras providências. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 27/13 opinando 
pela sua aprovação. PROCESSO N.º 2.727/05 - quorum: M.A. [ADIADO POR QUATRO 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 54 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 19/13, protocolo 
014309, de autoria da Vereadora Profª. Bete Tonobohn Siraque, visando a alterar a 
redação do artigo 34 e incluir o artigo 43-E do Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Santo André. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 25/14 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N.º 894/06 - quorum: M.A. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, 
a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 55 - Discussão 
adiada e votação do PARECER FAVORÁVEL emitido pelo Tribunal de Contas do Estado 
de São Paulo, relativo às contas do exercício de 2010, do Executivo Municipal, protocolo 
004616. A Comissão de Finanças apresentou o Parecer nº 02/14 opinando pela sua 
rejeição. PROCESSO N.º 579/14 - quorum: 2/3 p/ rej. [ADIADO POR QUATRO 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 56 - 
Discussão adiada e votação do PARECER FAVORÁVEL emitido pelo Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo, relativo às contas do exercício de 2011, do Executivo Municipal, 
protocolo 000980. Pendente de parecer da Comissão de Finanças e Orçamento. 
PROCESSO N.º 22/14 - quorum: 2/3 p/ rej. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido 
do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 57 - PRIMEIRA discussão 
e votação do PROJETO DE LEI CM 48/14, protocolo 003278, de autoria do Vereador 
Toninho de Jesus, que obriga que os condomínios com 20 ou mais unidades autônomas 
organizem coleta seletiva de lixo. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Saúde. PROCESSO N.º 570/93A - quorum: M.A. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 58 - PRIMEIRA 
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discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 52/14, protocolo 003433, de autoria da 
Vereadora Prof.ª Bete Tonobohn Siraque, que institui o Dia Municipal da Eubiose. A 
Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 58/14 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N.º 1.427/12 - quorum: m.s. [APROVADO]. APROVADOS, em bloco, a 
pedido do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), os 
Requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, bem como os 
Protocolos 6178 e 6179, lidos no Pequeno Expediente da 29ª Sessão Ordinária. Quando 
da aprovação do Protocolo 6271, Voto de Pesar, observou-se um minuto de silêncio, em 
homenagem póstuma. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra 
que na próxima quinta-feira será realizada audiência pública da LDO, às 18:00h, com 
chamamento público, cujo edital será publicado, por exigência do Tribunal de Contas do 
Estado. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) declara encerrada a presente sessão, às dezenove horas e oito minutos. Eu, 
Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata 
que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, 
devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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